





# Emilio Antilef: Un poeta de nueve años

Tenía apenas seis meses y hablaba. A los dos años y medio leía y a los tres escribía poemas.

Actualmente a los nueve años ha editado un libro y está a punto de publicar otro con sus poesías que escribe en los ratos libres que le quedan luego de regresar del colegio y de sus clases de piano y flauta, en la Facultad de Artes Musicales de la Universidad de Chile.

Este personaje que se empina apenas sobre el metro es uno de los casos de niños "superdotados" y es mapuche. Su nombre: Emilio Antilef.

Emilio cursa el sexto año básico en un colegio especial de Santiago y sus estudios universitarios los realiza gracias a una beca otorgada por el decano.

Se encuentra de paso en la región, invitado por una familia santiago.

## "SOY UN NIÑO IGUAL A LOS DEMÁS"

"Yo soy un niño como todos los demás. Creo que la única diferencia es el talento que Dios me ha dado para hacer poesías. No soy superior a otros niños. Lo que les falta son oportunidades de desarrollar sus habilidades". Así se autodefine Emilio.

Sobre si le molesta que lo llamen niño superdotado, señala que no porque él no se considera así. Sólo piensa que el talento que Dios le dio puede llegar a los demás personas.

Respecto de sus gustos señala que le agrada hacer poesía, jugar, leer y ver algunos programas de televisión como son las óperas, telenovelas y en general todos los espacios culturales. También ve los noticieros.

Considera que la televisión chilena tiene algunos defectos debido a que hay programas que son vistos por niños y que no están de acuerdo al criterio de estos, porque ellos confunden la ficción con la realidad. Además algunos buenos espacios los dan muy tarde.

A los nueve años Emilio tiene una sensibilidad muy desarrollada. ¿Qué cosas le producen felicidad y cuales tristeza?

"Me produce felicidad todo lo que veo en la naturaleza. Me da alegría en el corazón ver las flores, la gente, los niños..."

Me da pena la violencia que hay en el mundo, las guerras civiles que afectan a muchos niños. Por ejemplo Polonia, El Salvador, Uganda, en que murieron muchos niños desnutridos".

Yo creo que al mundo lo que le bastaría para solucionar los problemas es tener fe en Dios y mantenerse siempre unidos".

Profundamente religioso, el pequeño Emilio se define como católico, "pero respeto todas las religiones porque conducen a un solo camino que es Dios".

Emilio ya a los nueve años ha tenido bastante experiencia en los medios de comunicación. En estos momentos escribe una columna en un matutino de la capital y además participó hace algún tiempo como jurado en un programa infantil de televisión.

"Ha influido esta experiencia en ti como para proyectar tu futuro, que deseas ser cuando grande?"

"Dios hará de mi vida lo que Él quiera, pero mis deseos por este momento serían ser sacerdote, poeta o periodista", contestó Antilef.

Un niño tan especial debía tener una también especial definición de un personaje que es adorado por los pequeños como es el Viejito Pascuero. Quién es para el niño Antilef este personaje?

"Para mí es Dios, porque Él es quien entrega amor y permite que los padres puedan comprar a sus hijos el juguete soñado. Toda persona es el Viejito Pascuero".

## ES MUY HERMANABLE

"Es un niño común y corriente para jugar. Es muy maduro para pensar y re-

solar". Así define a Emilio su madre, Zahira Toguado.

Sobre como se dio cuenta que su hijo era un superdotado, señaló que fue cuando comenzó a hablar a los seis meses y además a demostrar un gran dominio sobre el lenguaje.

"Se siente orgulloso de él".

"Siempre he pensado que los hijos no son cosas que nos pertenezcan. Que cada uno es un individuo aparte, por eso mi papel es sólo de apoyo y no determinar su vida".

Respecto de su vida familiar, su madre dice que es muy hermanable con sus otros cinco hermanos. "En realidad Emilio no tiene problemas de adaptación, ya que cuando se trata de jugar con otros chicos es un niño como los demás".

## "ME SIENTO ORGULLOSO DE SER MAPUCHE"

Así lo manifestó Emilio. Dijo "me siento muy orgulloso de ser mapuche, porque la raza araucana no se dejó someter por nadie. Admira a Lautaro porque fue el símbolo de la raza mapuche. Además el araucano siente amor por su tierra, por su libertad, ama el ser libre".

Antes de despedirse recita algunos versos de su poema titulado "Canto a mi Arauco".

El valor de mi Arauco, quiero hoy día/ mostrar en estos versos de mi raza/ la gloria de guerreros invencibles/ que dejaron grabadas sus hazañas.

Vio nacer de su vientre el nuevo Chile/ y siembra desde mar a cordillera/ el amor a ser libre y soberano/ y a luchar o morir por esta tierra.

Raza inmortal de gloria y heroísmo/ de alta frente y corazón guerrero/ soy un niño orgulloso por ser hijo/ de mi Arauco valiente y justiciero,

# **Emilio Antilef: Un poeta de nueve años. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

1982

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Emilio Antilef: Un poeta de nueve años. [artículo]

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)